
民盟靖江市基层委员会在市政协
十二届五次会议上提交的《关于加大
政策扶持力度、加快发展创客空间的
建议》提案，被列入今年主席督办重点
提案。近日，民盟靖江市基层委员会
提案撰写小组成员向我们讲述了撰写
这份提案的初衷。
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提起刘小平，熟悉与不熟悉
的人都称呼他为“小平”。他有
这样几重身份——数学教师、教
管人员、政协委员、民盟盟员。
他以独特的方式把这几重身份
做到最好。

一

1989年，大学刚毕业的刘小
平被分配到柏木中学担任数学教
师，一去就接到了高二、高三两个
班的教学任务。这对于初出茅
庐的他是一个很大的挑战，但他
并没有退缩。那时他住校，办公
室的灯光经常亮到深夜。师生经
常看到他额上带着汗珠或是粉笔
灰下课，有时还没有休息五分钟，
他就又开始批改作业。一年后，
高考成绩出来了，他所教的班级
成绩在同类学校名列前茅。

四年后，26岁的他担任了数
学教研组组长，他没有庆幸与喜
悦。随着时间的推移，课讲得越
来越多，教材也越来越熟,面对
学生年轻的面孔和期待的目光，
他却常常深感知识的匮乏与僵
化，数学究竟该怎样教？如何让
学生爱上数学，考出高分？带着
这样的问题，他开始潜心研究十
年高考试题和近五年的模拟试
题，并阅读大量书籍。他常这样
说“为了让学生走出题海，只有

自己走进题海”。为此，他在做
题中体会高考与教材的联系，将
遇到的新题，在课堂的相关知识
点处找机会渗透给学生，这样既
提高了学生的创新能力，又方便
学生在遇到新题的时候有一个
基本思路。

二

正当刘小平潜心教
学之时，学校进行了重大
转型——由普通中学转
变为职业学校。职业学
校虽然也要上数学课，但
数学不再是重点，他的任
务也由教学变成了管
理。他还是感觉更胜任
普通中学的教学工作，两年后，他
向教育部门提出调动申请，没想
到他又被安排到另一所职业学校
——靖江工业学校任教。他服从
安排，很快投入到新工作中去。

他喜欢用数学概念来说理，
他说世上本没有圆，是由圆的东
西抽象为圆的定义，这就是

“道”，即所谓“形而上者谓之道，
形而下者谓之器”。他常说“职业
教育是要学生成器，而数学是让
人学道”，学道的目的就是为了成
器——对国家社会有用的利器。
本着这一思想，一向闲不住的他
利用职业教育的特点不断改进教
学方法，根据不同年龄，不同层次
的学生状况逐渐形成了综合启
发、手脑并用，重在提高能力的一
系列教学方法。他的教学成绩出

类拔萃，受到了学生、学校和家长
的肯定。他也获得了靖江市职业
中学数学教师说课比赛一等奖，
泰州市职业中学数学教师说课比
赛二等奖，获评“靖江市优秀教
师”“靖江市优秀教育工作者”。

多年来，关注教学改
革、关心学生成长的刘小
平，不断探索、研究新课
题，取得了一系列成果。
他所撰写的《唤起和保
持学生注意，提高课堂
教学效率》《注重化归思
想教学，培养学生自学
能力》《激发和维持学习
动机，提高学生学习效
率》等十余篇论文在各

类杂志上发表。

三

小平做事非常努力，也很细
心周到，让人感到轻松。他能如
此举重若轻，得益于他的数学
思维，做事很有条理。电大工校
两校合并后，学校领导看上了他
的吃苦耐劳与工作效率，安排他
参与社会培训与继续教育工
作。由于学员都是在职人员，培
训只能利用双休日和寒暑假，这
是一个头绪纷繁而千辛万苦的
工作，包括招生、安排专业、编
班、教材、培训、考试、毕业等，但
他都能有条不紊优质完成，获得
省电大“优秀教育工作者”“招生
工作先进个人”等荣誉称号。

他被调到学校教务处工

作。他认为，以学生和教师为
本，应成为工作的出发点，应体
现在教学管理等各个环节和各
项工作中。为此，他要求教学管
理人员必须具有心胸宽阔、甘为
人梯的奉献精神，把教师、学生
满意与否作为检验自己工作成
败的重要标准，加强与学生、教
师间的交流与沟通，加深学生、
教师对教学管理工作的认知、理
解，提高教学管理工作在师生中
的影响力。

四

作为一名连任两届的市政
协委员，他注重自身素质的提
升，除了加强政治理论学习外，
还特别注重政协理论的学习，认
真参政议政，积极建言献策。履
职期间，他始终高度关注我市职
业教育事业发展和民生问题，充
分发挥自身优势和专业特长，立
足于本职岗位，认真当好调研
员、评议员、监督员，努力提高自
己参政议政的能力。

作为民盟靖江市基层委员
会副秘书长和教育支部主委，他
每年都提交 2~3篇提案，积极撰
写社情民意，其中“关于大力发
展职业教育的提案”被评为“十
佳提案”。他还被评为“政协信
息工作先进个人”，连续六年被
评为民盟泰州市委“优秀盟员”，
并带领民盟靖江市教育支部连
续六年获评民盟泰州市委“先进
支部”。 （鞠 荣）

学道与成学道与成器器
———记市政协委员—记市政协委员、、江苏省靖江中等专业学校教江苏省靖江中等专业学校教师刘小平师刘小平

9 月 1 日，市政协给 3 名
刚刚考取大学的孤儿颁发奖
学金。图为市政协主席尤红
为准大学生孤儿颁奖，并鼓
励他们积极面对生活，好好
学习成为有用之才。

郑锴轩摄

提案故事

8月 18日，市政协专题调研
组来到靖城街道和斜桥镇，就我
市推进社区养老服务日间照料
中心建设工作，开展走访调研。

专题调研组实地参观了靖
城街道布市里社区和斜桥镇（新
港城）东阜社区的居家养老服务
站、日间照料室、老年活动中心，
听取了两个社区养老服务工作
情况的报告。布市里社区位于
老城区中心，获评“全国敬老先
进社区”。社区居家养老服务站
建筑面积 300 平方米，通过“两
走”的方式，为社区 60周岁以上
老人提供日间照料、保健康复、
棋牌娱乐、洗衣助浴、餐饮休息、
谈心聊天等养老服务，让老年人

在这里能感受到家的温暖。东
阜社区建于 2004 年，是斜桥镇
（新港城）最早的拆迁安置小区，
获评省 3A 级居家养老示范社
区。社区居家养老服务站宽敞
明亮、设施齐全，可提供午休床
位、就餐助餐、娱乐休闲等服务，
定期组织老年人开展多姿多彩
的社区活动。

专题调研组就社区在居家
养老服务工作中探索出的创新
方法、遇到的困难、提出的应对
措施等，与社区工作者们进行了
座谈交流，并向他们征集了关于
社区养老服务日间照料中心的
投入、建设、管理、考核等方面的
意见和建议。 （印 力）

市政协开展专题调研活动
调研社区养老服务“日照中心”建设

徐树民：

靖江书法教育回眸
1994年，靖江的书法教育热开始升温，我

们决定乘势而上，办几所书法教育实验学校。
城东小学成为我们的首选。在城东创建的第
一步，是以校园文化建设为重点，精心营造学
校书法特色教育的浓厚氛围。紧接着，我们在
城东小学开展了一系列书法实验研究，目标是
大面积、高质量提高学生的写字水平，培养一
批书法新苗。

城东书法教育的成果，引起了社会各界
的广泛关注。1994 年秋天，中国教育学会书
法教育专业委员会派副秘书长陈文明来靖考
察，对城东小学的书法教育赞叹有加。紧接
着，该会秘书长靳维贤女士来了。她重点看
我市书法教育的整体发展，并在观念、举措、
大面积持续推进方面和我们探讨。当她仔细
考察了城东以后，明确表示，这是全国一流的
书法特色学校。经申报，是年年底，总会就命
名城东小学为“全国书法实验学校”。中国书
法家协会主席启功先生题写了校牌。城东小
学又请名家雕刻，蓝底白字，高雅庄重。而
后，城东的书法教育在国内产生了巨大的影
响，前来参观的人数，每年多达千人。它不仅
成了我市教育对外的一个窗口，甚至成为我
市一个文化符号、一张文化名片。就连学校
所在的东兴街也逐步汇集了文房四宝商店，
装裱店、篆刻店、奇石店和书画院。一条名副
其实的文化街终成气候，这些都与城东书法
教育的成功不无关联。

——节选自《靖江老先生（口述史）》

众创空间是为“创客”们搭建的创客服务
中心，从创客办公、创客论坛、创客沙龙、创客
天使、创客投资等方面，提供一系列的配套服
务。政府要在加强政策集成、强化开放共享、
创新服务模式方面发挥主导作用。因此，我
们建议：

1.出台配套意见。加快贯彻落实国务院、
省委省政府有关发展众创空间推动大众创新
创业的意见，借鉴先行地区经验，出台我市配
套实施意见和奖补政策，在场地建设、日常运
营、项目扶持等方面给予适当政策补贴。

2.培育创业主体。支持国内外高层次人
才、大学及职业院校学生、科技人员、企业高
管、城乡居民创新创业。建设高素质创业培
训师资队伍，开设创业教育课程、开办创业讲
坛，建立健全专门的创业指导服务机构。扶
持优秀创业项目。加快资本市场对接，鼓励
发展众筹、互联网金融等创业金融方式，增强
融资服务能力。

3.营造创业文化。开展创业创新各类大
赛、评比、表彰活动，大力培育企业家精神和
创客文化，激励大众将奇思妙想、创新创意转
化为创业活动，营造“勇于创新、无惧失败”的
创业理念和“鼓励创新、宽容失败”的文化氛
围。 （马 鉴）

8月17日，市政协召开对口
协商会。市政协社会法制委和
市委政法委、编委办、市政府办、
法制办等对口部门，围绕推进依
法行政、进一步加强基层法制机
构和队伍建设，进行建言献策。
市政协副主席王绍斌出席会议。

会议听取了近年来我市基
层法制机构和队伍建设情况的
报告。同时，围绕下一阶段我市
建设法治靖江，进一步加强市、
镇两级法制机构和队伍建设，全
面提升行政执法人员业务素质
和执法能力，进行了协商讨论。

王绍斌指出，对口协商是政
协专门委员会与同级党委、政府
工作部门之间的工作协商。做

好对口协商工作有利于促进科
学民主决策，也是贯彻落实中共
中央《关于加强社会主义协商民
主建设的意见》的具体体现。他
认为，近年来，各级政府和部门
的法制意识明显增强，依法行政
能力不断提高，为全市经济社会
发展营造了良好的法治环境。
他建议要进一步加强基层法制
机构建设，发挥法制机构职能作
用；要配好基层法制机构人员，
充实力量，调优结构；要重视全
市行政执法队伍建设，严格实行
准入制，不断提高行政机关依法
行政的能力和水平，更好地服务
全市经济社会发展。

（苏竹韵）

市政协召开对口协商会
协商加强基层法制机构和队伍建设

颁发颁发
政协奖学金政协奖学金

＠朱章其：政协委员要体察民情，了解民
意，反映民愿，当人民群众正当要求的代言人；
把人民群众关心的热点、难点、焦点问题，用提
案、调研报告等渠道向党委、政府反映，做党
委、政府联系群众的桥梁和纽带。

＠王文泽：要深入调研，经常到群众中去，
和群众交朋友，才能发现和了解问题；要勤于
思考，向群众学习，尊重群众的首创精神，才能
提出解决问题的有效方法。这样写出来的提
案和社情民意信息才有质量、有分量。


